

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Martes 7 Setiembre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.092.

## Correo de hoy

### Correspondencia de Palma

6 Setiembre 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Las elecciones, para los políticos; y la llegada del Obispo, para los fervorosos católicos. Hé aquí los asuntos que han preocupado á los palmesanos durante la semana. El primero se consumó ayer y el segundo se ha realizado hoy.

Los que esperaban sacar provecho de la contienda electoral se han llevado chasco; pues, como pronostiqué, no ha habido lucha, saliendo elegidos los tres candidatos que presentó el partido liberal dinástico y el candidato conservador, Sr. Burgues Zaforteza.

En Ibiza también ha salido elegido el Sr. Canals, de modo que son ya cuatro los diputados que lleva ganados el partido dominante sin que se hayan atrevido á presentarle batalla las oposiciones; y sumados á estos los tres candidatos de esa que han salido triunfantes, es siete por dos el resultado total, lo cual dice mucho en favor del partido y de los hombres que esta vez han dirigido la elección.

—De la llegada del Excmo. é Ilmo. señor don Jacinto María Cervera, Obispo de Mallorca, decir debo que no se ha visto recibimiento igual al que hoy ha hecho el pueblo palmesano al nuevo Pastor que le ha sido destinado. La nobleza y el elemento eclesiástico estaban en mayoría entre personas de calidad; y además veíase el elemento oficial y un concurso numerosísimo de gentes del pueblo. Ha sido una especie de demostración en la que algunos han creído ver espíritu tradicionalista, pero que yo creo interpretar si le doy el nombre de esencialmente religiosa.

Desde el muelle á la Catedral también era mucho el gentío que se agolpaba en la carrera; y no era menor el que le esperaba en la Catedral, donde el Prelado ha orado breves momentos y de allí se ha dirigido á su Palacio acompañado de las numerosas comisiones que habíale recibido en el muelle.

El día de la Natividad de la Virgen hará su entrada, y espérase que la función será solemne pues en ella está interesada la comisión que entiende en ello, designada por el Cabildo eclesiástico y por el Ayuntamiento.

En mi próxima carta ya procuraré tener al corriente á los lectores de *El Bien Público* de lo que ocurra.

—Las novedades de la semana son tan escasas y de tan poca importancia que no vale la pena ocuparse de ellas.

Total: que ha desaparecido la casilla del fiato del muelle y el estanquillo á ella adosado; que hace otra vez un calor sofocante; que hay timos y raterías; que el público se resiste á recibir los billetes del Banco de España, por el temor de que se la *peguen*; y que el Gobernador sigue en sus trece persiguiendo la inmoralidad.

Hé aquí lo que cuenta la crónica y lo que por hoy puede comunicarle

*El Corresponsal.*

### Correspondencia de Madrid

3 Setiembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Mucho se habla en la prensa y en los círculos del cobarde atentado cometido en Barcelona durante la reunión en el Fomento de la Producción Nacional de los arquitectos y maestros de obras para tratar de la huelga de los albañiles; pero mientras del hecho entienden los tribunales, lo que debe llamar la atención de los hombres políticos, es que empiezan en Cataluña las huelgas de trabajadores, y que estos sucesos, que en otros pueblos producen desórdenes más ó menos pasajeros, pueden ser aquí objeto de grandes disturbios, si se aprovechan de la actitud de los huelguistas gentes que nada tienen que ver con el trabajo honrado y que sueñan con trastornos.

En Inglaterra, en Francia y en Bélgica, donde recientemente las huelgas han producido desórdenes más ó menos graves, ningún partido político ha intervenido como tal en estas cuestiones entre trabajadores ó industriales, y además, para resolver los conflictos, los gobiernos encuentran apoyo en la gran masa conservadora y sensata de la nación, que aquí es masa inerte, inactiva, acostumbrada á que las autoridades lo hagan todo, sin prestarles ningún género de desinteresado apoyo para cumplir los deberes.

A esta indiferencia de la verdadera opinión pública, que hizo posibles las locuras de 1873, únese la audacia de los revoltosos, animados por la impunidad con que se practican determinadas propagandas, insensatas para toda persona entendida, pero eficaces entre gentes de escasa ó ninguna ilustración, porque no se habla al entendimiento, sino á las pasiones.

El gobierno y sus amigos sostendrá que aquí deben resolverse estos conflictos como en Inglaterra, sin tener en cuenta el distinto carácter de ambas naciones. En Inglaterra se repiten los desórdenes en Belfast, sin que á nadie le ocurra que pueden poner á la nación en peligro; pero llega una lucha electoral que ha de resolver una gran cuestión política, y hay un partido conservador que lucha con gran brío contra el gobierno, y le vence.

Aquí, en estos días, cuando se van á celebrar unas elecciones que tienen influencia en la política, que ponen en manos de los elegidos en la administración provincial de España, apenas se sabe si hay partido conservador, y anoche mismo, el más y antiguo y autorizado periódico de este partido, quejándose de la indolencia de las clases conservadoras, dice, con sobradísima razón, que hay quien apenas se atreve á decir que es conservador, aún poniéndole un guardia civil á la puerta para garantía de su seguridad.

Si la actividad que los conservadores de esta índole emplean para pedir, el día que su partido es poder, gracias y mercedes lucrativas, que jamás merecieron, la empleasen en la lucha con sus adversarios y en la pública defensa de sus ideas, no serían tan terribles como pueden serlo las cuestiones sociales, que apuntan en Barcelona y se extenderán á otras localidades.—P.

4 de Setiembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*

*La prensa*

«El Imparcial» se ocupa de la conferencia internacional de obreros recientemente celebrada en París, copiando el juicio que en el «Journal des Debats» ha expuesto Mr. Molinari, y combatiendo la pretensión de los obreros de que los Gobiernos tansen el tiempo del trabajo.

El mismo colega aconseja que el esfuerzo del Gobierno por una parte y la iniciativa del comercio por otra, aprovechen en beneficio del comercio y de la industria nacional los mercados de Marruecos.

«El Globo» publica un notable artículo, cuyo brillantísimo estilo revela la pluma del Sr. Castelar, en el cual pinta el desengaño de los monárquicos franceses en las últimas elecciones; pone de manifiesto la inutilidad de sus esfuerzos para derribar á Boulanger; comenta las revelaciones de un escritor monárquico acerca de la especie de tributo que imponía á sus amigos el Borbon último, con el cual llenaba de cuantiosos millones la «caja negra»; y afirma que la República solo pide para consolidarse, prudencia de los republicanos.

«El Liberal» dice que los periodistas italianos si alguno quisiera tomarse el trabajo de introducirles mañana en un colegio electoral, podrían luego asegurar en su país, que si valemos algo individualmente lo perdemos bajo la acción del poder público.

El mismo colega censura que desde hace poco tiempo exija el Banco de España, para los descuentos de letras ó efectos de comercio la intervención de un agente de cambio ó corredor.

También comenta «El Liberal» la pintura que hace «El Estandarte» de la tinte situación en que vive la prensa conservadora, comparada con la que disfruta la liberal-democrática.

«La Opinión» censura cierta especie de amenaza destinada por «El Estandarte», y afirma que la tarea de los conservadores en mucho tiempo es la de esperar, como ha reconocido «La Epoca».

«Las Ocurrências» comenta lo que dice la prensa italiana acerca de la recepción que tuvieron en Barcelona los periodistas de Italia; observa la cordialidad de relaciones existente entre los gobiernos de París y Madrid, y dice que desea que las seguridades que da el Gobierno francés sean tan sinceras como lealmente cumplidas.

«La República», después de comentar en tono festivo el programa de unión republicana del Sr. Castelar; afirma que la coalición vive; que no existe ni motivo para que se rompa ni deseo de que así suceda; y que hay por el contrario la voluntad decidida de afirmarla cada vez más.

«El Noticiero» ocupándose de lo ocurrido en Barcelona teme que en el fondo de todo esto haya algo que desagrade sobremanera á los ministeriales que comprenden á lo que se exponen manteniendo el estado de perturbación que se viene notando.

La «Gaceta Universal» extracta el estudio que hace la «Quarterly Review» sobre las nuevas vías abiertas al comercio, y pide á los comerciantes que se fijen en las ven-

tajas que ofrece el mercado de Marruecos.

«La Marina» copia el juicio que hace «La France» de los proyectos del general Beranger, y llama la atención sobre el hecho de que se citen las palabras del ministro de Marina como las últimas conclusiones de la ciencia.

*En el Circulo Militar*

Completando las noticias que ayer adelanté sobre los preparativos que se hacían en el Circulo militar para recibir á los periodistas italianos, debo añadir que estos llegaron á las nueve, esperándoles al pie de la escalera principal el general Salamanca, acompañado de los individuos que forman la junta directiva del Centro, todos vestidos de etiqueta.

Los periodistas italianos recorrieron y admiraron todas las dependencias del Circulo, fijándose mucho además en la variedad de uniformes que lucían los socios.

A las diez se obsequió á los invitados con un espléndido «lunch», y al destaparse las botellas de Champagne el general Salamanca brindó por los periodistas italianos, saludó al ejército de Italia, recordando sus glorias, y consagró un sentido recuerdo al príncipe D. Amadeo, «el príncipe más caballero de cuantos registra la historia, que tantos y tan gratísimos recuerdos dejó entre nosotros, que no produjo la menor perturbación en España, ni mientras rigió constitucionalmente sus destinos, ni después que abandonó voluntariamente el trono.»

Grandes aplausos y entusiastas bravos ahogaron la voz del orador.

El Sr. Cavallotti y el Sr. Balaguer pronunciaron también elocuentes discursos muy aplaudidos.

*En el Ateneo*

A las once se dirijieron los periodistas italianos al Ateneo, en el que admiraron mucho su magnífica biblioteca, así como las hermosas pinturas que decoran sus galerías y salones.

No hubo brindis.

*Movimiento de la población*

Según los datos oficiales durante el mes de Agosto se registraron 6,004 nacimientos y 18,085 defunciones, es decir, que ha disminuido la población en 12,081 almas.

Las defunciones han sido originadas: por enfermedades comunes, 8,367; por enfermedades epidémicas y contagiosas, 9,448; por muerte repentina, 67; por muerte violenta, 83; por vejez, 120.

De los 18,085 muertos son varones 8,187 y hembras 9,898.

*El Sr. Navarro Rodrigo*

Amigos de este distinguido hombre público niegan de la manera más terminante que haya sido este el inspirador de la carta que publicó «El Liberal» sobre disidencias ministeriales y conducta del general Salamanca.

El Sr. Navarro Rodrigo—según dicen—vive vida muy retirada y no se mezcla en la política activa ni cree necesario hacer declaraciones.

*Cánovas y Romero*

Háblase de que en cuanto regresen á Madrid los dos jefes de las dos ramas del partido conservador, que se cree será hácia el 25 del corriente, celebrarán una conferencia.

Tanto el Sr. Cánovas como el Sr. Romero Robledo han aceptado la idea en principio, cediendo á las reiteradas instancias de algunos amigos que quieren verlos nuevamente unidos.

Así se dice, pero cuando menos me parece prematura la noticia. La union vendrá, pero vendrá, en mi concepto, cuando llegue el momento de que el partido liberal tenga que abandonar el poder.

#### Reunion de Cortes

Un periódico de la mañana ha echado á volar la noticia de que las Cortes no se reunirán hasta mediados de Noviembre.

Este rumor—cuya importancia de ser cierto, no podría negarse—carece hasta ahora de tal fundamento, porque todavía no se ha ocupado el gobierno de semejante cuestion.

#### La confianza de la Corona

Las oposiciones han querido sacar partido del hecho de que S. M. no vaya á San Sebastian para suponer que se ha debilitado algun tanto la confianza que el Sr. Sagasta merecia á la Reina Regente.

Pero los que tal dicen no se han fijado bien en los hechos.

El Gobierno aconsejó el viaje á la Reina, y esta augusta señora se dignó manifestar que salvo al parecer de sus consejeros responsables, optaba por continuar en la Granja, porque no se avenia bien la animacion de los puertos de mar con el estado de su ánimo.

Ante esta indicacion, tan digna de respeto, el Gobierno no insistió. Es decir, que S. M. obrando con esquisito sentido constitucional, subordinó su resolucion al parecer del poder responsable, y este es el que ha venido á decidir en último extremo.

Por lo demás, el Gobierno todo en general, y su ilustre presidente muy especialmente merecen la confianza más absoluta de S. M. la Reina.

Para insinuar lo contrario es preciso ignorar por completo el estado de la política.

#### De Palacio á Aranjuez

Algunos de los periodistas italianos han estado esta mañana á visitar el Real Palacio, admirando el esplendor y la magnificencia del Soberbio alcázar no obstante estar acostumbrados á las grandezas del Quirinal. En esta visita les han acompañado tres redactores de «El Progreso».

#### El sufragio universal

El resultado de las elecciones de Diputados provinciales, va acusando el triunfo del Gobierno.

Este triunfo tiene en estos momentos especialísima significacion, porque realizándose las citadas elecciones por un sufragio que bien puede llamarse universal, han venido á demostrar que la estriccion del sufragio, aun llevada tan lejos como quieren los elementos radicales, no constituye un peligro para la sociedad ni para el Gobierno.

De creer es, por tanto, que se apresure el Sr. Sagasta á llevar á las Cortes la reforma electoral, cumpliendo así los compromisos que tiene contraídos con la opinion.

En la eleccion de interventores de Mesas, que es de cuyo resultado se tiene noticia hasta ahora, no está descontento el Gobierno, puesto que ha obtenido gran mayoría en casi todas partes.

Los demócratas aprovechan como un argumento elocuente en su favor este resultado para pedir al Gobierno que cumpla su promesa ampliando el sufragio segun se acordó en el proyecto de ley de garantías de 4 de Junio convenido entre los señores Alonso Martínez y Montero Rios.

Segun ellos, estas elecciones de ahora pueden servir de prueba para que vea el Gobierno que no peligran las instituciones con esa reforma, puesto que de la misma manera que obtiene mayoría en las elecciones provinciales la obtendrá en las de Diputados á Cortes.

Lo que todo el mundo exige es que haya verdadera sinceridad, á fin de que el cuerpo electoral se moralice en lo posible.

En concepto de los demócratas-monárquicos, el Gobierno no debe temer en ningun caso la derrota en los comicios porque basta el elemento oficial, contando con algun apoyo en la opinion pública para alcanzar un seguro triunfo.

#### Varias noticias

El Sr. Sagasta regresará el lunes á Madrid, debiendo celebrarse Consejo el mismo día, en cuyo caso el martes saldrá el Sr. Moret para Escoritz.

Esta es la version oficial, pero esta tarde se ha dicho que el Sr. Sagasta no vendrá porque no es natural dejar á la Reina sola, y teniendo que ir la Granja un ministro no se lograria el objeto de que siempre esté en Madrid la mayoría del Consejo.

Ignoro lo que se resolverá en definitiva.

—El Sr. Moret ha recibido esta tarde al Cuerpo diplomático, celebrando largas conferencias con el Nuncio de Su Santidad y con el representante de Rusia.

—Se ha comentado mucho una carta de Filipinas que publica hoy «El Globo», de la que se deduce que en aquel Archipiélago la influencia del elemento español vá disminuyendo más y más cada día, siendo sustituida por la de ingleses y alemanes.

#### NOTICIAS DEL EXTRANJERO

##### Lo de Bulgaria

##### Contra Alejandro

La prensa extranjera censura y con razon al príncipe de Bulgaria su acto de sumision al Czar, que aunque acredita su deseo de librar al pueblo que rige de los azares y peligros de una guerra, le ha hecho perder para siempre aquella popularidad que le habia creado su caracter caballeresco y su valor personal. Porque fuerza es confesarlo; Alejandro, que como hombre ha dado brillantes pruebas de un valor indomable, ha tenido miedo como príncipe, y ese momento de debilidad le ha costado la pérdida de su popularidad y quizá hasta podríamos afirmar que la del trono.

El hombre que vuelve á Sofia despues de las escenas del 21 de Agosto y de una odisea penosísima, comparable á la de Ulises, no debe realizar actos que ante el pueblo puedan rebajar un ápice el concepto de héroe con que á la imaginacion de los búlgaros aparecia.

¿A qué debía su llamamiento al trono? ¿A su popularidad?

Pues conociéndolo, y sabiendo que ese aura cambia en los pueblos y en las naciones con la misma facilidad con que se forma, nada debió hacer Alejandro para disminuirla y sí mucho para aumentarla.

##### En Filipópolis

El recibimiento hecho al príncipe en una ciudad que dió la primera señal de la contra-revolucion, ha sorprendido á todos porque ha sido frio en extremo. Antes de llegar estuvo el príncipe á punto de ser víctima de un atentado, pues se habian colocado en la vía varias traviesas que hubieran hecho descarrilar al tren en que marchaba á Filipópolis.

##### Llegada á Sofia

Anoche llegó Alejandro á la capital de

Bulgaria en donde están los ánimos muy escitados.

Los dos regimientos que dieron el golpe de Estado, han sido enviados á Kustendil, cuyos habitantes al saberlo han destruido las municiones.

#### La prensa inglesa

El «Standard» declara que la conducta del príncipe de Bismarck ha sido torpe en este asunto y cree que por culpa del canciller sobrevendrán nuevas complicaciones.

#### Un agente comprometido

M. Neliondow, secretario de la embajada rusa en Constantinopla, ha partido para Sofia con objeto de reemplazar á Bogdanoff, agente ruso que habia prometido al gobierno provisional de Bulgaria, que la vuelta del príncipe Alejandro, seria inmediatamente seguida de la entrada de las tropas rusas en Bulgaria.

#### Karamoko

Presenciaba hace dos días el príncipe negro, las maniobras de la caballería francesa en las llanuras de Chatons y expresó su deseo de poseer una de las brillantes corazas que llevaban algunos regimientos de dragones.

Uno de los oficiales superiores le ofreció una que el príncipe aceptó con reconocimiento, y que se puso en el acto, mostrándose muy contento por su adquisicion.

De repente S. A. negra se puso muy triste, y entonces el oficial le dijo que si era por no devolverla, le autorizaba para que se la llevara.

—No es eso;—contestó el príncipe—es que *papá* me la quitará.

—Que se le dé otra—dijo el oficial.

Karamoko comprendió y de la tristeza pasó á la alegría, y al sonreír enseñó sus blancos dientes que de una manera tan notable contrastan con lo oscuro de su tez.

#### Un preso de 17 años

Jorge Fresot, pintor, de 17 años de edad, fué condenado en París por robo á la pena de cuatro meses de prision correccional. Apelo y se aumentó por la Audiencia en nueve meses la condena.

Entonces escribió una carta á la prefectura de policia en que entre otras cosas decia lo siguiente:

«El 24 de Mayo de 1886 fui condenado á cuatro meses de prision y mi camarada Delabarre á trece meses. Apelo y el 11 de Junio comparecí ante la Audiencia. Allí dije que no habia justicia en Francia, porque se habia condenado á mi amigo Delabarre á trece meses de cárcel. La vaca del presidente me aumentó la condena hasta nueva meses.

Podeis decir de mi parte al procurador de la república y al presidente que me ha condenado, que son dos vacas y dos groseros. Pero tened esto presente: en cuanto salga de la cárcel, así esté en ella veinte años, me he de vengar en su piel.

Que tengan cuidado esos indecentes, etc., etc.

Mi lema es «Muerte á los jueces». Dígaselo V. para que tengan cuidado.

Sin otra cosa...—Jorge Fresot.»

Apesar de los ruegos del presidente de la Audiencia, no ha querido retirar sus palabras, por lo cual ha sido sentenciado á un año más de prision.

#### Dikson.

#### BARCELONA 2 SETIEMBRE 1886

##### La catástrofe de ayer

Hondamente impresionados por el horrible espectáculo que ayer tarde se presentó á nuestra vista, dudamos de salir airosos en nuestra mision de relatar los efectos del tremendo é inaudito crimen perpetrado en nuestra culta y querida Barcelona.

En vista de la huelga en que se han declarado los obreros albañiles de Barcelo-

na y de los pueblos del llano, á las tres de la tarde, los patronos y directores de obras se reunieron en los salones del «Instituto de Fomento del Trabajo Nacional, calle del Pino, para tomar las resoluciones convenientes.

Bajo la presidencia del señor Miró tuvo lugar la reunion, en la que reinó el mayor orden y concordia, con asistencia de 150 individuos.

Después del debate consiguiente á tan importante asunto, fué aprobado el acuerdo que copiamos al pié de la letra:

«Los abajo firmados se comprometen á observar lo siguiente: Nos obligamos á tener abiertas las obras, desde el día de mañana, con las mismas condiciones que regian, cuando se inició el paro.»

A la entrada del salon donde tuvo efecto la Junta, y que era el primero, entrando á mano derecha, del «Instituto de Fomento del Trabajo Nacional», frente á la Secretaria, se habia colocado una mesa, destinada á los representantes de la prensa, y en la que estaban el alcalde de barrio, don José Deu, don Juan Serra, dos individuos más que tomaban las firmas de los concurrentes, y nuestro estimado compañero don Julio Cabañero, que asistía al acto como corresponsal de «El Correo», de Madrid.

Cuarenta y seis eran ya los individuos que habian firmado el anterior acuerdo, levantada ya la sesion, cuando en el momento preciso de firmar el que hacia cuarenta y siete, notó uno de los asistentes que debajo de la mencionada mesa se quemaba algun objeto. Hizo ademán de ir á apagarlo con el pié, cuando se oyó de pronto una fuerte detonacion, llenándose el aposento de espesa humareda.

La confusion que reinó en el momento fué espantosa. La mayor parte de los concurrentes quedaron tendidos en el suelo mientras se oían de todas partes lastimeros ayes y quejidos.

La multitud, suspensa y apiñada, en el primer instante, en el extremo opuesto á la entrada del salon donde la detonacion habia sonado, se lanzó luego en tropel y desparavida por otra puerta contigua á la primera.

Sobrevino el consiguiente periodo de ansiedad y de dudas.

¿Qué habrá ocurrido? ¿Habrá cesado ya la causa de la catástrofe?

Poco á poco fué restableciendo relativamente la calma, y pensóse, como era natural, en auxiliar á los heridos.

El hecho acontecia á las cinco y media. Algo más tarde, y personados en el lugar del siniestro, tuvimos ocasion de ver el sitio en que se realizó. La mayor parte de las sillas estaban caidas y desvencijadas, en desorden los muebles y rotos el entarimado del piso en donde estalló el cartucho y el cielo-raso.

Por el olor á pólvora de los trozos de tabla fracturados y por los agujeros que vimos, puede casi firmarse que el cartucho estaba relleno de aquella materia explosiva y de metralla, pero no de dinamita, como se habia dicho en un principio. A ser así, los resultados hubieran sido, si cabe, mayores y más funestos.

Los heridos de que oficialmente se tiene noticia, son además de nuestro querido compañero de Redaccion, señor Cabañero, por fortuna solamente contuso, don Joaquín Vergés, don José Deu, don Pedro Barbará, don Juan Serra y don Ramon Roig; los cuatro primeros de gravedad. Supónese, sin embargo, que es desgraciadamente mucho mayor el número de victimas.

Se nos manifestó que á uno de ellos habia sido preciso amputarle una pierna y á otro las dos, que tenia materialmente acribilladas de metralla.

—Al parecer se negó la entrada al salon á cuatro sugetos que no eran directores de obras ni patronos de albañiles y que no quisieron dar sus nombres. Uno de ellos era tuerto, otro vestía con cierta elegancia y otro es conocido como oficial de albañil.

No permitiéndoles el conserje penetrar en el salon, quedaron en la puerta junto á la mesa.

Al estallar el petardo no quedaba uno solo de los cuatro dentro del edificio.

Veintisiete eran esta noche los individuos presos, diez y siete de los cuales lo habian sido ya ayer por vejar á varios albañiles que trabajaban en distintos puntos.

Entre los hoy detenidos, figuran dos individuos de la junta directiva de la asociacion de albañiles. En un centro de la calle

a la Canuda se han ocupado algunos documentos. Hay tambien entre los últimamente capturados, dos sujetos de Gracia, de muy malos antecedentes, y cuatro de los que en la junta de contratistas, apareciendo como tales, hicieron á los acuerdos que se proponían tenaz resistencia.

Todos los detenidos han prestado declaración ante el Juez instructor.

MAHON 7 SETIEMBRE 1886

## ASUNTOS DEL DIA

Cuanto mas adelanta la cuestion planteada en Bulgaria, mas dificultades va presentando su resolucio, y mayores sorpresas prepara á la Europa occidental. Contribuye á que en los nuevos aspectos con que cada dia se presenta el conflicto, sea mayor la sorpresa, la falta de noticias directas, la vaguedad de los rumores llegan á la inseguridad de dar crédito á cuanto se refiere á noticias que han de pasar por países interesados en el conflicto, y que se reciben por conducto de corresponsales poco escrupulosos, ó que en su avidéz de dar noticias anticipadas, no depuran perfectamente su exactitud.

Esto ha sucedido con la sorpresa producida en Europa por la publicacion de dos importantes documentos hecha en el «Diario de San Petersburgo»,—en los momentos en que parecía que el príncipe Alejandro se mostraba mas resuelto á ponerse enfrente de Rusia y á combatir la aspiracion moscovita de extender su protectorado á Bulgaria.

Como la prensa, y sobre todo la corte rusa, no nos tienen acostumbrados á la publicacion de esta clase de documentos, que en cierto modo son privativos del emperador, la sorpresa ha sido mucho mayor, sobre todo en Inglaterra, donde la noticia ha causado extraordinaria inquietud, habiendo influido en el movimiento de los fondos públicos. Considerase este hecho de la publicacion de los telegramas que han mediado entre el príncipe de Bulgaria y el emperador, como un fracaso de la política inglesa en Oriente, y como un triunfo del panslavismo, á cuya cabeza camina Rusia en los Balcanes, pues, segun parece, el telegrama dirigido por el príncipe Alejandro al czar pidiéndole su proteccion y sometiéndose á su voluntad, no fué conocido por el representante inglés en Bulgaria hasta que lo halló publicado en el órgano oficial ruso.

Algunos han supuesto que este acto de sumision del príncipe búlgaro habia sido aconsejado por el canciller de Alemania, pero si así fuera, no se comprendería la contestacion, bastante dura y poco satisfactoria, del czar al telegrama del príncipe. Mas parece que haya sido dictado por una resolucio espontánea del príncipe, que en vista del estado del país y de la actitud poco franca de las potencias, prefiriere volver al vasallaje de Rusia, continuar luchando con el continuo estado de agitacion en que ha quedado sumido el territorio del principado.

Los últimos telegramas hablan del descontento que ha producido en Rumelia la actitud del príncipe Alejandro, del recibimiento glacial que ha tenido en Filipópolis y de los criminales intentos para hacer descarrilar el tren que lo conducía. Terreno inseguro pisa el vencedor de los servicios.

Respecto á las cuestiones de nuestra política interior, reasume «La Correspondencia de España» en los siguientes términos el estado en que se halla.

«La política ha entrado en un periodo de tanta calma como pocas veces se ha visto en nuestro país. La ausencia del presidente del Consejo y del ministro de Estado ha venido á aumentar la atonía há tiempo imperante en los círculos políticos, en donde apenas se murmura, porque todos los temas de oposicion están agotados y las invenciones tienen ya pocos, muy pocos créditos, en razon á no haberse confirmado, á Dios gracias, ninguno de los anuncios que hacían para el mes de Agosto los agoreros revolucionarios.»

¡Que felicidad, si durara, esta completo atonía á insignificancia política! Pero, no durará.

Por otra parte, no basta á la felicidad del país la calma política, si no coincide con ella el bienestar económico. Y en este punto, ¡hay tanto que desear! Esa misma prensa madrileña, que no teniendo noveda-

des políticas que glosar, se entretiene en hacer disertaciones hueras y pedantescas sobre la union de la raza latina, ¡cuantos problemas graves podría tratar, si atendiese mas á los asuntos de verdadero interés!

Ocupase «La Opinion» de nuestra marina mercante, y presenta al efecto un estado comparativo entre lo que aquella era y sus progresos antes del decreto-ley de 22 de noviembre de 1868 aboliendo el decreto diferencial de bandera, y lo que viene despues ocurriendo en la importante industria marítima.

«La igualdad de bandera decretada en 1868 produjo, como queda demostrado, gravísimos perjuicios á la marina mercante nacional, dice el mencionado periódico.

El principio protector se impone para esta industria, que antes de 1868 venia desenvolviendo sus fuerzas, y en el periodo del 59 al 68 creció el amparo de la solicitud que debe el Estado á la marina mercante, de que depende, en primer lugar, la riqueza comercial del país y cuya suerte va unida en lazo estrecho á la de la marina militar, contribuyendo como esta á la grandeza de la nacion, y siendo, como ella, salvaguardia de la integridad del territorio, donde ondea el pabellon de la patria, y extendido sobre los mares en islas codiciadas que piden creciente comunicacion con la Metrópoli.»

Esta «Opinion» es un periódico muy fusionista y muy ministerial. A pesar de ello, reconoce que la abolicion diferencial de bandera, tantas veces pedido por los libre-cambistas, ha sido la ruina de nuestra marina mercante. Este es otro de los desengaños que ha sufrido la secta de los fanáticos de Bastiat.

A pesar de ello, «La Opinion», proteccionista para la industria naviera, no quiere ser proteccionista para los arroces valencianos, y es uno de los periódicos de Madrid que hacen la guerra. ¿Donde está la lógica?

Se ha confirmado oficialmente la noticia de que el Vaticano acepta la transaccion propuesta por Francia, respecto al carácter que ha de tener el delegado apostólico en China. Este entenderá únicamente en las cuestiones espirituales, precindiendo de cuanto se ralacione con la política y con la administracion.

## Gacetilla

Se están alistando para salir mañana de este puerto para Cagliari las fragatas de guerra italianas *Vittorio Emmanuele* y *Vittor Pisani*.

En las carnicerías números 7 y 15, se espenderá mañana la carne de buey y ternera á 22 céntimos tercia.

Se ha concedido la Cruz Blanca de primera clase del Mérito Naval á D. Bernardo Mieras Pellicer teniente de navio graduado y ayudante de la comandancia de marina de esta provincia. Felicitámosle.

Los vecinos de la Plaza del Retiro y muchos transeuntes quedaron muy complacidos de los excelentes fuegos artificiales con que les obsequió el apreciable jóven Señor Pons.

Parece que el baile anunciado para mañana en el Casino Circo Industrial se verá más concurrido todavia que el dado en la noche del domingo.

El vapor *Menorca* ha traído una respetable cantidad de uva parte destinada al consumo y parte á la fabricacion de vino.

Para reemplazar al Sr. Montesinos que servia en la estacion telegráfica de Alayor y va destinado á Albacete, hoy á llegado á esta ciudad el Oficial de telégrafos Sr. Grau.

Con motivo de ser mañana la Festividad de Ntra. Sra., en la Ermita de su nombre se han cantado solemnes completas, habiendo sido muchísima la concurrencia de fieles á la misma.

Mañana por la tarde habrá carreras y la música del Regimiento de Filipinas tocará en el paseo de la Alameda, siendo de esperar que, como de costumbre, reine extraordinaria animacion.

Muchas veces nos hemos ocupado con elogio de los notables cuadros del jóven D. Pedro Riudavets. Su última produccion, que representa la torre y cala *Mesquida* se halla expuesta en el escaparate del comerciante D. Juan Serra y es uno de las mejores obras debidas al pincel de nuestro amigo.

La clase de dibujo y pintura que acaba de abrir el Sr. Riudavets, creemos se verá muy concurrida, pues las relevantes condiciones del profesor son garantia de adelanto para los alumnos.

El dia 3 de este mes salieron con direccion á los puertos de la Península, y sin novedad á su bordo, los vapores-correos *Isla de Mindanao* desde Manila; y *Cebú* de Puerto-Rico.

Se encuentra en Palma un representante de la casa Descole de Barcelona con el objeto de proponer á aquella municipalidad le recomposicion del piso de las calles con materiales de madera.

Los vapores *Maria*, *Bellver* y *Palma* salieron de Palma para Cete con cargamento de vino, siendo varios los buques de vela que cargaban de dicho caldo.

En otro lugar de este número, publicamos un cuadro de las observaciones meteorológicas correspondientes al mes de Setiembre actual, cuyos interesantes datos debemos á la amabilidad de un querido amigo nuestro.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo tercero del reglamento de diez y seis de Noviembre de 1871, en los quince últimos dias del próximo mes de Octubre tendrán lugar en la Audiencia de Palma exámenes generales de aspirantes á Procuradores que reunan las condiciones señaladas en los números primero, tercero y cuarto del artículo 873 de la ley provisional sobre organizacion del Poder judicial y el artículo 5.º del citado reglamento.

En la mañana de hoy ha subido al cielo la niña D.ª Paulina Albertí y Preto, hija de nuestro querido amigo D. José Albertí, á quien en union de su familia damos el más sentido pésame. Al propio tiempo hacemos votos al Señor para que en breve quede completamente restablecida la única hija que les resta, la cual se halla algo aliviada de la grave enfermedad que padece.

Por Real orden de 21 de Agosto último, se han dividido las 49 Jefaturas ó distritos mineros de España en 12 de primera clase, 14 de segunda y 23 de tercera, correspondiendo á esta última el distrito de Baleares.

Asegúrase, segun *El Palmesano*, que dentro breves dias empezarán las obras de construccion del ferro-carril de Felanitx, pues dicen que la Empresa concesionaria ha hecho, al efecto, una operacion financiera con la Sociedad «Crédito Español» de Barcelona.

El dia 23 del corriente se celebrará en Leon la subasta del alumbrado público de la ciudad por medio de la luz eléctrica.

Un bárbaro atentado se ha llevado á cabo en Joinville-le-Pont (Francia).

Al regresar de una fiesta una jóven, vendedora ambulante fué alcanzada por quince muchachos de diez y ocho á veinte años de edad, quienes despues de abusar brutalmente de ella, la golpearon y abrasaron con cerillas todas las partes de su cuerpo, dejándola casi exánime.

Afortunadamente, la jóven, merced á los auxilios de que fué objeto despues ha curado completamente.

La declaracion que ha prestado ante los tribunales, críspala los nervios.

Siete de los salvajes autores del hecho han sido condenados á dos años de presidio.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo *Menorca* son los siguientes:

D. Gabriel Vidal, Francisca Grau, Juan Pascual, Antonio Bisbal, Sebastian Feliu, Andrés Albertí, José Rodriguez, Maria Vallespi, José Sastre, Francisco Rosello, José Petrus, Jaime Gomila, Sebastian Beltran, Magdalena Jover, una Señora de un gefe y 2 hijos.—Total 17.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 6.—5:15 t.

Anoche en la Coruña se amotinaron los paisanos contra la cobranza de los arbitrios, apedreando á la fuerza armada y destruyendo las casillas de los consumos. Además, forzaron la casa del arrendatario y quemaron los libros y papeles. Salieron cuatro paisanos y un soldado heridos y varios contusos. Se ha restablecido el orden.

Madrid 6.—9:15 n.

«La Correspondencia de España» afirma la exactitud de la noticia de lo ocurrido ayer en la Coruña. Añade que los grupos de revoltosos han herido hoy á tres guardias civiles, y sostuvieron una colision con las tropas, de la cual resultaron un oficial, cuatro soldados y dos paisanos heridos.

Madrid 6.—10:45 n.

En esta Corte han votado solamente la cuarta parte de los electores.

El Ministro de Estado, Sr. Moret, ha diferido su salida.

Es inexacto que S. M. la Reina Regente continúe delicada de salud.

Madrid 6.—10:50 n.

Han marchado de esta capital los periodistas italianos, habiéndoseles hecho una entusiasta despedida. Hubo muchos vivas á Italia y España.

El príncipe Alejandro abandonará mañana la Bulgaria.

4 por 100 60'75.

Madrid 7.—9:30 m.

Asegura «El Imparcial» que la segunda parte de la legislatura, que comenzará en Noviembre próximo, será abundante en incidentes y peripecias.

Sigue mejor D. Felipe Ducacal.

Madrid 7.—9:45 m.

Se dice que ha dimitido el señor Gamero á consecuencia de disidencias con el Sr. Zugasti.

En la Coruña continúa la tranquilidad, siguiendo las precauciones y detenciones á fin de impedir nuevos desórdenes.

Madrid 7.—10:30 m.

Se asegura que algunos fusionistas presentarán enmiendas en sentido restrictivo al proyecto de ley de asociaciones y otros que proyectará el Gobierno en sentido democrático.

Madrid 7.—10:35 m.

Las leyes ampliamente reformistas que prepara el Ministro de la Gobernacion, entre ellas la de asociaciones, sufrirán modificaciones restrictivas.

## Seccion recreativa

### Charedeta

No hey há primera segona  
Sense tercera,  
Ni tampoch podría es tot  
Viure sens' ella.

Cuenca.

### Anagrama

CATALINA PRADE

Fórmese el nombre de una poblacion española.

Hipona.

(Las soluciones el sábado próximo.)

### SOLUCIONES

del sábado último

Al logogrifo: MARÍA.

Han acertado: los Sres. Cuenca, E. C.

Al anagrama: FRAY LUIS DE GRANADA.

Acertaron: los Sres. Polo, Cuenca, Víctor, E. C.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Observaciones meteorológicas correspondientes al mes de Setiembre.

Días	BARÓMETRO A 0°		TERMÓMETRO		TEMPERATURA		OBSERVACIONES
	9 m.	3 t.	9 m.	3 t.	Max.	Min.	
1	755'3	755'0	26	26'5	27'5	20'5	
2	754'6	754'3	25	26	27	20	
3	754'8	754'5	25	27	28'5	19'5	
4	755'6	755'9	25'5	27'5	28'5	21	
5	756'8	755'9	27	28	29'5	20	
6	756'9	756'0	26	27'5	29	19	
7	755'8	754'5	26'5	28	29		

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los días 1, 2 y 3 Setiembre

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO	POSESIONES
							Kilóg.	
Miguel Mercadal	»	»	»	1	»	»	99	Torre blanca
Miguel Olives	»	»	»	1	»	»	124	Est. Biniaxe
Id.	»	»	»	1	»	»	143	Torre del Rey vea
Juan Ginard	1	»	»	»	»	»	243	Est. Binicudrell
Pedro Mercadal	»	»	»	1	»	»	116	Son Bou, Ciudadela
Poncio Jover	»	»	»	1	»	»	93	Son Tema
id.	»	»	»	»	»	1	15	Id.
Miguel Mercadal	1	»	»	»	»	»	89	Argel
id.	»	»	»	»	»	1	12	Lazareto
id.	»	»	»	»	»	1	12	Torret nou
José Sintés	»	»	»	»	»	1	10	Ses Peñas
Pedro Palliser	»	1	»	»	»	»	152	Pedro Huguet
id.	»	»	1	»	»	»	74	Id.
Pedro Mercadal	»	»	»	1	»	»	75	Rafalet Ciudadela
Sebastian Olives	»	»	»	1	»	»	101	Son Mir
Miguel Olives	»	»	»	1	»	»	81	Binifabini nou
Miguel Mercadal	»	»	»	1	»	»	140	Noria de Mercadal
id.	»	»	»	»	»	1	10	Biniarroga vey
Poncio Jover	»	»	»	»	»	2	25	Son Tema
Bartolomé Sintés	»	»	»	»	»	2	18	Huerto del Lleó
José Sintés	»	»	1	»	»	»	126	Huerto del Dr. Vinent

Seccion comercial

Barcelona 6.—5 t.

4 por ciento int.	60'500
4 por ciento Exterior.	62'050
4 por ciento amortizable.	77'000
B. H. de Cuba.	92'850
B. Hispano Colonial.	41'620
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	31'250
F.C. del N. de España	77'500
Orenses	8'250
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'650
F. C. de Medina a O. y Vigo.	28'400
Id. Almansa.	64'400
Id. Norte	70'250
Carpetas liberadas.	85'500

Madrid 6.

4 p. Interior.	60'750
4 p. amortizable.	77'100
B. Hipotecarios de Cuba.	93'800

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Anastasio mr. y Sta. Regina vg. y mr. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. Maria.

Mañana, festividad del Nacimiento de Maria Santísima, vulgarmente llamada la Virgen y Reina de Gracia. En la parroquia de Sta. Maria se celebra como siempre con notable solemnidad; á las 9 y media Horas y despues la misa mayor con sermon que dirá el propio Rdo. Sr. Cura-económico, luego se dirá la misa última. Por la tarde solemnemente Vísperas, completas y despues se rezará el Sto. Rosario á la Virgen de Gracia como es costumbre.

En la ermita de Ntra. Señora de Gracia se dirá misa mañana á las 6 y comunión general, á las 8 otra meditada. Por la tarde á las 5 se dará principio al solemne Octavario, Rosario, sermon por el propio señor Panedas Pbro. Salve, Padre nuestros y letrillas cantadas. Todos los fieles predispuestos que visiten mañana dicha iglesia pueden ganar muchas Indulgencias.

En las iglesias parroquiales del Cármen y S. Francisco de Asis, mañana á las 10 la Misa mayor será solemne en honor de la festividad de Maria, y por la tarde vísperas y santísimo Rosario.

En la Iglesia de la Concepcion, Ayuda-parroquia, mañana por la tarde se dará principio al devoto Octavario que cada

año se dedica á la Reina de Gracia.

En la iglesia del Monte-Toro, mañana, jueves y viernes, tendrá lugar un solemne Tríduo dedicado á la Virgen Santísima del propio nombre y á S. Nicolás de Tolentino, Titulares.

Santo de mañana

\* La Natividad de Nuestra Señora.

†

**D. Ignacio Aguiló de Aguiló y Forteza**

FALLECIÓ EL DIA 31 DE AGOSTO

ÚLTIMO EN SON SERRA DE LA VILETA (MALLORCA.)

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, madre, hermanos, madre y hermanos políticos y demás parientes, lo participan á sus amigos y conocidos y les suplican le tengan presente en sus oraciones.



Movimiento del Puerto.

Entrados el 7

De Palma vapor-correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 18 trips. 17 pas. efectos y la correspondencia.

De Cardiff barca «Lola G.» Cap. D. Ramon Fabeiro con 18 trips. y carbon.

De Mazagán polacra goleta «Anita» Cap. D. Bernardo Seguí con 7 trips. maiz y garbanzos.

Despachados el 7

Para Barcelona pailebot «Maria» patron José Tudurí con 5 trips. y efectos.

Para Palma vapor-correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 18 trips. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

**Banco Hispano-Colonial**

Celebrado en este dia, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Plá, el sorteo de amortizacion de 6,750 Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, segun lo dispuesto en el art. 7 del Real

decreto de 12 de Junio de 1880, han resultado favorecidas las bolas números 336, 381, 450, 458, 505, 510, 771, 878, 923. En su consecuencia, quedan amortizados en el primer millar los números 336, 381, 450, 458, 505, 510, 771, 878, y 923, y en el segundo millar los números 1,336, 1,381, 1,450, 1,458, 1,505, 1,510, 1,771, 1,878, y 1,923, y así correlativamente en los restantes millares de los 750 de la emisión.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público, para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el dia 1.º de Octubre próximo á percibir las 500 Ptas. importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, más el cupon que vence en dicho dia, presentando los valores y suscribiendo las facturas, que se facilitarán en las Oficinas del Panco, en Barcelona; en Madrid en el Banco Hipotecario de España; en las provincias en casa de los corresponsales, ya designados en cada Plaza; en Paris en el Banco de Paris y de los Países Bajos; y en Londres, en casa de los Sres. Uthoff y Comp.ª.

Barcelona 1.º de Setiembre de 1886.—El Secretario General, Aristides de Arriano.

El Comisario de Guerra Interventor del Parque de Artillería de Mahon.

Hago saber: Que debiendo comprar directamente esta Dependencia diez y ocho metros cúbicos de madera de pino en vigas de treinta por cuarenta centímetros de escuadría cuya longitud no baje de seis metros ni pase de diez, siendo la longitud total de ciento cincuenta metros, se convoca á todos los que deseen presentar proposiciones particulares para su venta, las cuales serán admitidas en forma verbal ó por escrito por esta Junta Económica todos los dias no feriados de nueve de la mañana á una de la tarde en las oficinas del Parque Calle de las Moreras número uno, hasta el dia 15 del actual; quedando esta Corporacion en la libertad de adjudicar el servicio á la proposicion que considere más ventajosa.

Las condiciones que debe reunir la madera, así como las demás condiciones están de manifiesto en el local citado donde los interesados recibirán las aclaraciones que juzguen necesarias.

Mahon á 2 de Setiembre 1886.—Juan Bó.

El Comandante Militar de Marina de la provincia de Menorca, Capitan de este Puerto etc.

Hace saber: Que habiendo llegado á conocimiento de esta Comandancia que algunos individuos se emplean fraudulentamente en la pesca con «Dinamita» infringiendo lo terminantemente prevenido en la legislación vigente y las órdenes particulares de esta espresada Comandancia hecha saber en correspondientes y recientes Edictos estampados en los periódicos locales y fijados en los sitios de costumbre; se reitera de nuevo con el fin de que llegando á conocimiento de los infractores, se penetren de que al ser sorprendidos y capturados, serán castigados con el rigor que la Ley previene.

Mahon á 4 Setiembre de 1886.—Juan Cardona y Netto.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca-Capitan del Puerto de Mahon, et, cetera, etc.

Hace saber: Que habiendo estraído por el pescador José Melcion del fondo del mar en Cala Liguera de este puerto, un ancla vieja de peso proximately de 20 á 25 kilogramos; se hace público para que la persona ó personas que se consideren con derecho á la misma, se presenten á esta Oficina en el término de treinta dias contados desde esta fecha á deducir sus derechos.

Mahon 2 Setiembre de 1886.—Juan Cardona y Netto.

PARA VENDER

Lo están las casas de la calle del Comercio números 19 y 21. Para informes dirigirse calle de los Negros números 22 ó 28.

Carne

En las carnicerías de Pedro Mercadal n.º 7 y de Miguel Esbert n.º 15 desde mañana se espenderá la carne de buey y ternera á 22 céntimos de escudo la tercia.

Al Público

El hojalatero Juan Pons, hace presente al público ciudadelano que el dia 11 del actual llegará á aquella ciudad donde se establece, y pueden dirigirse todos los encargos y trabajos que se deseen, calle Nueva n.º 16.

Al público

En el estanco nacional de la calle del Arraval núm. 1 se halla de venta papel sellado de todas clases; timbres móviles especiales y para escrituras; licencia para caza y arma; además de todas las diferentes clases de tabacos.

PARA VENDER

Lo está la casa calle de Pescadores n.º 31 33 y 35. Para informes Arrabal 122.

PERRA CONEJERA

Se ha extraviado una perra color claro con collar blanco. En esta imprenta darán conocimiento de quien es su dueño.

ARBEJONES

de superior calidad, propios para pastos. Se espenderán á un precio ventajoso en el almacén de D. Jaime Marqués.

NODRIZA

Una primeriza, leche de pocos dias desea criatura para amamantar. Vive Plaza del Cármen n.º 2.

PARA VENDER

Lo está en Villa-Carlos una casa calle Mayor n.º 54. Para informes dirigirse al estanco del mismo pueblo.

LECHE DE BURRA

Las personas que deseen pueden dirigirse calle de la Luna n.º 8.

LECHE DE BURRA

En esta imprenta darán razon de quien tiene, y pasa á domicilio.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formación de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que con el producido de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientas y clases menos acomodadas. Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez.—MAHON.